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Investitionsplan 

lfd. 

Nr. 

Seite Lfd. Nr. 

im Plan 

Produkt 

Konto 

Frage/Anmerkung Antwort der Verwaltung 

1 10 1 126000 

23111000 

Liegt schon ein bewilligter Förderbescheid vor? Nein es liegt noch kein Fördermittelbescheid vor. 

2 10 2 126000 

23111000 

Liegt schon ein bewilligter Förderbescheid vor? Nein es liegt noch kein Fördermittelbescheid vor. 

3 10 13 111710 

45410000 

Sind die 50.000€ pauschal aufgenommen worden oder 

gibt es schon explizite Grundstücke, die verkauft werden 

sollen? Wenn ja, welche? 

Verkauf des alten Bauhofes in Wallendorf und 

Grundstück in Röglitz. 

4 10 25 541000 

04210000 

Bitte erläutern Sie den Grund für die Splittung der Gelder 

für die Maßnahme auf zwei Jahre.  

Die Bushaltestellen sind für das 

Mehrjahresförderprogramm des Landkreises 

Saalekreis angemeldet. Die Zuwendungsbescheide 

werden erst in 2023 erwartet. Wir gehen nicht 

davon aus, dass nach Vorliegen des 

Fördermittelbescheides sowie des bestätigten 
Haushaltes 2023 genügend Zeit für Planung, 

Genehmigung und Bau sowie die Abrechnung der 

Fördermittel zur Verfügung steht. Deshalb ist in 

2023 die Planung bis zur Ausschreibungsreife und 

in 2024 die Umsetzung der Baumaßnahme 

geplant.   

5 11 26 541000 

04210000 

Bitte erläutern Sie den Grund für die Splittung der Gelder 

für die Maßnahme auf zwei Jahre. 

Siehe lfd. Nr. 4 

6 11 42 211110 

08210000 

Für 2024 sind 2.000€ für eine Rundbank eingestellt. Wofür 

sollen die 2.000€ in den Folgejahren verwendet werden? 

Die Beträge für 2025 und 2026 sind zu streichen. 

7 11 43 211110 

08210000 

Für 2023 sind 2.000€ für einen Rasenmäher eingestellt. 

Wofür sollen die 2.000€ in den Folgejahren verwendet 

werden. Bitte erarbeiten Sie eine Übersicht, die aufzeigt, 

wo in der Gemeinde Rasenmäher, Mähtraktoren etc. 

stehen und wie alt die jeweiligen Gerätschaften sind und 
wann eine Ersatzbeschaffung geplant wird. 

Die Beträge ab 2024 sind zu streichen. 

E-Mail an Frau Lippert mit der Bitte um Zuarbeit. 
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8 11 47 365100 

08210000 

Für 2023 sind 1.500€ für eine Sitzecke geplant. Wofür sind 

in den Folgejahren die jeweils 2.500€ eingeplant? 

Die Beträge ab 2024 sind zu streichen. 

9 12 52 111320 

07110000 

Welche Anbaugeräte sollen beschafft werden? Handelt es 

sich bei allen aufgeführten Beschaffungen um 

Ersatzbeschaffungen? 

1. Kleintransporter Kipper 3,5t ca. 45.000 € (Ersatz 

für Fiat Baujahr 2009) 

2. Traktor mit Anbaugeräten Rasenmahd und 

Winterdienst Ersatz für Kubota L2850 Baujahr 

1993 ca. 125.000 € 

10 12 55 126000 

09117100 

Für welche Fahrzeugtypen sind die 400.000€ in 2023 und 

50.000€ in 2024 eingestellt? An welchen Standorten 

sollen diese Fahrzeuge stehen? 

Für die 400.000 € soll ein MLF beschafft werden. 

Hierfür wurde eine entsprechende Förderung 

bereits im Jahr 2021 beantragt. Die 50.000 € sind 

für die Beschaffung eines MTW. Die Zuteilung der 

Fahrzeuge wird auf die Erstellung des 

Brandschutzbedarfsplanes basieren. 

11 12 60 111710 
07210000 

Für welche Flächen wird ein Rasentraktor benötigt? Hausmeisterteam Ost: Außenfläche Sporthalle 
Raßnitz ca. 1.600 m², Kita Döllnitz ca. 1.100 m 

12 12 61 111710 
07210000 

Für welche Flächen wird ein Rasentraktor benötigt? Hausmeisterteam West: Außenfläche Sporthalle 
Schkopau ca. 900 m² und Bürgerhaus Schkopau ca. 

4.700 m², Sportplatz Schkopau ca. 2.300 m² 

13 12 62 126000 

07210000 

Bitte begründen Sie die Beschaffung. Das Boot der FF Döllnitz wurde ohne Motor 

beschafft. Da das Boot so nur bedingt einsatzfähig 

ist, soll eine Nachbeschaffung eines Bootsmotors 

realisiert werden. 

14 12 68 111320 

08220000 

Sind hier schon explizite Ersatzbeschaffungen geplant? 

Wenn ja, welche? 

Ersatzbeschaffung von mobilen Kleingeräten, die 

an der Verschleißgrenze angekommen sind , z.B. 

Handrasenmäher, Kettensägen, Laubbläser, 

Akkuschrauber, Erdbohrer usw.   

15 12 71 111710 

08220000 

Was soll ersatzbeschafft werden? Neben der der Anschaffung eines Hochentasters 

und Kärchers sollen ggf. Mittel für defekte 

Arbeitsgeräte (Heckenschere, Rasenmäher, 

Freischneider, Laubbläser einschließlich Akkus) zur 

Verfügung stehen. 

16 12 72 111710 
08220000 

Was soll ersatzbeschafft werden? Die Mittel sollen für defekte Arbeitsgeräte 
(Heckenschere, Rasenmäher, Freischneider, 
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Laubbläser einschließlich Akkus) zur Verfügung 

stehen. 

17 12 74 111800 

08220000 

Bitte geben Sie die geplanten Kosten pro Schaukasten an. 

An welchen Vergleichsangeboten orientieren sich die 

geplanten Kosten? 

Pro Schaukasten sind 1.200 € veranschlagt. 3 sind 

geplant für Lössen, Korbetha und Schkopau. Preise 

wurden im Internet recherchiert und verglichen. 

18 13 87 211100 

08220000 

Bitte begründen Sie die Anschaffung eines Geschirrspülers 

und einer Küchenzeile. 

Ersatzbeschaffung für das Lehrerzimmer der 

Grundschule Schkopau. 

19 14 95 365100 

08220000 

Ist dir Sitzgarnitur eine Ersatzbeschaffung? Nein. 

20  96 365100 

08220000 

Bitte begründen Sie die Anschaffung eines 

Kondenstrockners. 

Anschaffung eines Trockners wird auf einen 

späteren Zeitraum verschoben. 

Es hat sich ein dringender Bedarf für eine 

Waschmaschine ergeben.  

Hierzu erfolgt eine Änderungsmeldung. 

21 14 100 365100 

08220000 

Bitte begründen Sie die Erhöhung der Summe von 2022 

auf 2023 um 8.460€. 

- Ausstattung der zusätzlichen Horträume im Hort 

Wallendorf nach Beendigung der Baumaßnahme  

- Anschaffung zwei Fußballtore  

- Anschaffung zwei Fahrzeuge für Außenanlage 

22 14 101 365100 
08220000 

Wenn keine Anschaffung geplant ist, wieso sind dann 
100€ eingestellt? 

Der Betrag für 2023 ist zu streichen. 

23 14 104 424100 
08220000 

Aus welchem Material soll die Sprunggrubenabdeckung 
sein? 

Netzgewebe aus Kunstfaser  
(verhindert Ablagerung von Grobschmutz und 

lässt Wasser durch) 

24 15 110 111610 

08222000 

Für wen sollen die mobilen Endgeräte angeschafft 

werden? 

Sachbearbeiter IT  

Erneuerung der Arbeitsplatztechnik 

25 15 115 511000 

08222000 

Begründen Sie die Notwendigkeit der Anschaffung. Der Landkreis Saalekreis nimmt 2022 an einem 

Pilotprojekt namens „Baugenehmigung online“ 

teilt. Die Gemeinde Schkopau wird im Rahmen 

ihres gemeindlichen Einvernehmens in dieses 

Pilotprojekt einbezogen. Zunächst soll über das 

Serviceportal des Landkreises Saalekreis eine 

elektronische/ medienbruchfreie Bearbeitung von 

fiktiven Bauanträgen erfolgen. Innerhalb des 
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Pilotprojektes wird auch das 

Genehmigungsfreistellungsverfahren digital 

ablaufen. 

Geplant ist, sollte die Testphase erfolgreich sein, 

dass die Bearbeitung echter Baugenehmigungen 

sowie Anträge im Rahmen des 

Genehmigungsfreistellungsverfahren 

elektronisch/ medienbruchfrei erfolgt. Für eine 

solche Bearbeitung seitens der Gemeinde 
Schkopau ist es erforderlich, dass man die 

digitalen Unterlagen auch bei einer Ortsbegehung 

einsehen kann und relevante Informationen, wie 

z.B. die Bauzeichnung vor Ort vor Augen hat.  

Hinsichtlich der Größe des Tablets sollte dieses am 

besten eine Größe ab 13 Zoll haben, damit man 

bei den Bauzeichnungen einzelne Details auch gut 

erkennen kann. (Begründung Leiter Bauamt) 

26 15 116 552100 

08222000 

Bitte erläutern Sie, was unter einem Multifunktionsgerät 

zu verstehen ist. 

Druck-und Kopierfunktionen sind in einem Gerät 

vereint. 

27 15 117 211100 

08113300 

Bitte begründen Sie die Notwendigkeit einer Miniküche. Ausstattung des Lehrerzimmers im Neubau 

28 15 125 211100 

09610000 

Bitte führen Sie genauer aus, was genau für die 

Umnutzung für Maßnahmen notwendig sind. Wird dieser 

Raum dauerhaft benötigt oder nur zeitweise, um Spitzen 
in der Schülerzahl abzufedern? 

Für die Schaffung des zusätzlichen Klassenraumes 

muss beim BOA ein Antrag auf Nutzungsänderung 

eingereicht werden. Dazu ist die Überarbeitung 
des Brandschutzkonzeptes notwendig. Darin 

enthalten sind dann zusätzliche Maßnahmen, wie 

z.B. Brandschutztüren, Panikschließungen. Wenn 

diese bekannt sind können die 

Realisierungskosten für 2024 im Haushalt 

eingeplant werden. Für 2023 sind nur die 

Planungskosten eingestellt! 

 

Der Raum wird benötigt, um Spitzen abzufedern. 
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29 15 131 365100 
0961000 

Bitte erläutern Sie, wie Sie auf 5.000€ kommen. Gerätehaus Kita Raßnitz 
Gerätehaus in solider Qualität, Gründung und 

Rasenbord, Imprägnierung, Verstärkung Dach und 

Fußboden, Bitumendacheindeckung, 

Klempnerleistungen, Aufbauservice komplett. 

Aufgrund der vorliegenden Angebote in 2022 

(Gerätehaus Kita Wallendorf) ist mit 

Preissteigerungen in 2023 zu rechnen. 

Aufstockung auf 7.000 € angemeldet. 

30 15 132 365100 

0961000 

Wie viele Horträume für wie viele Kinder sollen 

geschaffen werden? 

Durch die Schaffung eines Garderobenraumes 

(Containerlösung) könnte ein Gruppenraum für ca. 

20 Kinder geschaffen werden. 

31 15 132 365100 

0961000 

Bitte erläutern Sie, wie Sie auf 5.000€ kommen. Gerätehaus Kita Schkopau 

siehe Pkt. 29 Gerätehaus Kita Raßnitz 
Aufstockung auf 7.000 € 

32 16 146 541000 
09620000 

Bitte erläutern sie die die für 2023 und 2024 eingestellten 
Summen genauer.  

Es handelt sich hierbei um die Instandsetzung des 
Radwegabschnittes südlich des Wallendorfer Sees 

(Gesamtlänge:  4,82 km), welche die Gemeinde 

Schkopau sowohl im  

- LEADER-(Maßnahme Nr. 6080/6085/6095) 

als auch im  

- Landkreis-Radwegekonzept (Nr. 9179) 

festgeschrieben hat.    

In 2022/ 2023 können lediglich die Fördermittel 

beantragt und mit den Planungen begonnen 

werden.  
Ausschreibung und Vergabe können frühestens 

2024 erfolgen. 

33 16 149 541000 

09620000 

Welche Stützwand muss saniert werden? Natursteinstützwand im Gehwegbereich am 

Friedhof in der Halleschen Straße in Schkopau 

(Baujahr 1850): 

Gemäß Bauwerkshauptprüfung Prüfbericht 
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Nr.2021 H S50 sind zur Sicherung der 

Standsicherheit und der Dauerhaftigkeit 

kurzfristige Sanierungsmaßnahmen erforderlich 

- Rissinstandsetzung im Segment 2 

- kompletten Eckbereich einschl. 

Stützkörper instand setzen 

- fehlende und gespaltene Steine im 

Unterbaubereich ersetzen 

Geplant:  
- 2023 Bauwerksuntersuchung und 

Sanierungsplanung  

- 2024 Sanierung 

34 16 155 211110 

09632000 

Sieht das Bauamt bei dieser Maßnahme in den 

kommenden drei Jahren Sparpotentiale? Wenn ja, 

welche? 

Schulhof Döllnitz 

1. BA 2020/ 2021 Einfriedung: Einsparung ca. 

40.000 € 

2. BA 2022 Abriss Kohlebunker: 

Ausschreibung lag über Kostenberechnung, 

konnte aber durch die Einsparungen aus 2021 

ausgeglichen werden. 

3.-5. BA Schulhofgestaltung: 

Kosten können aufgrund der aktuellen 
Preissteigerungen noch nicht festgeschrieben 

werden. Es zeichnet sich aber mit Bestimmtheit 

ab, dass durch die aktuelle Preisentwicklung keine 

Einsparungspotentiale vorhanden sein werden. 

35 16 160 551100 

09632000 

Was genau ist für die 10.400€ geplant? 2 Fahrradständer sind geplant für Lochau und 

Döllnitz (2 x 300 €), 2 Tischgarnituren für Löpitz 

und Tragarth (2 x 2.400 €), Papierkörbe (Ersatz 

und neu) – Stellung in den Ortsteilen (5.000 €). 

 


